ARCHIVO

REPUBLICA DE CHILE PRESIDENCIA REGISTRO Y ARCHIVO 97/13/23 3 0 JUN 93 MEMORANDUM C.A. FWM P.V.S

A : S.E. el Presidente de la República, Don Patricio Aylwin Azocar. DE: Embajador de Chile,

Hernán Gutiérrez Leyton

Santiago. 13 de Enero 1993.

MISIONES CHILENAS MANEJADAS DESDE VIENA POR UN SOLO JEFE DE MISION.

adum (Se trabaja simultáneamente en cuatro idiomas)

I.NOMINA

a.Bilaterales:

- 1. Embajada ante el Gobierno de Austria.
- 2. Embajada ante el Gobierno de Eslovenia (Concurrente).
- 3. Embajada ante el Gobierno de Croacia (Concurrente).

Notas:

- i) Es el único Embajador de Chile acreditado ante un país en guerra (Croacia).
- ii) Las relaciones, a todo nivel, son excelentes y los progresos alcanzados en todos los ámbitos se reflejan en datos estadísticos óptimos (incluso en cuanto a intercambio comercial y relaciones económicas en incremento).
- iii) En el ámbito cultural se cubre, además de Austria, Eslovenia y Croacia, también a Hungría y las Repúblicas Checa y de Eslovaquía.
- iv) Razonablemente podría haber pronto también concurrecia con respecto a Eslovaquia. Está en la tónica que tienen en perspectiva los países con Embajadores en Viena, descartándose la concurrencia desde Praga, por razones obvias.

b. Multilaterales:

- 1. Representación Permanente ante el Organismo Internacional de Energía Atómica (O.I.E.A.), tambien conocido simplemente como la Agencia Atómica Internacional
- 2. Representación Permanente ante la Organización de Naciones Unidas para el Desarrollo (ONUDI).
- 3. Representación Permanente ante la Oficina de Naciones Unidas para Asuntos Sociales (ONUV).

Notas:

- i) Las Misiones Permanentes de Chile tienen un peso, en todos los organismos internacionales, superior a cualquier país de América Latina y se acerca al de los paises más desarrollados. Ello producto, en gran medida, de una exitosa presidencia del Grupo de Los 77 y de una labor tanto seria como constante.
- ii) El <u>OIEA</u> tiene hoy un rol de primerísima importancia para la seguridad de Chile, en virtud del manejo de las salvaguardias en relación al reformado artículo 16 del tratado de Tlatelolco. Es perfectamente posible que Chile obtenga una función neutralizadora del DIEA frente al transporte de material radioactivo mediante un registro de rutas extra-jurisdiccionales de los Estados, tanto por espacios marítimos como aéreos. Por iniciativa de la Delegación de Chile ya se obtuvo, en la última Conferencia General, la intervención futura en cuanto a la notificación de accidentes nucleares.

Se ha logrado captar un altísimo porcentaje del monto de asistencia técnica (0,08 del presupuesto total, ocupando el Ser lugar de América Latina y el número 14 a nivel mundial) Las áreas más importantes son:

- -Desarrollo de la energía atómica.
- -Física y química nucleares.
- -Materias primas nucleares.
- -Ingeniería y tecnología nucleares.
- -Hidrología y seguridad nuclear.

- iii) La <u>ONUDI</u>, a pesar de la aguda crisis provocada por el renunciado Director General, puede ser una importante fuente de financiamiento y asistencia técnica en los siguientes proyectos de interés para Chile:
 - Tratamiento primario de las aguas de descarga y de los afluentes líquidos de la industria procesadora de pescado de la VIII región. (Primera y segunda fase).
 - Proyecto del sector hortofrutícola de Chile.
 - Programa de asistencia técnica al sector privado para la preservación del medio ambiente. (Elaborado por iniciativa de la Misión Permanente de Chile).
 - Proyecto para el desarrollo de la pequeña y de la mediana industria.
 - Proyecto de asistencia previa para la industria de procesamiento de la madera.
 - Proyecto de aplicación de fuentes de energía no convencionales para el Norte de Chile: I a IV región.
 - Programa de automatización de bienes de capital. Este tiene un monto de US Dólares siete millones, cuya contraparte chilena es la Universidad Federico Santa María._
- iv) La <u>ONUV</u> (u UNOV según sigla en inglés) es de creciente importancia para Chile, en especial, por el <u>Frograma de las Naciones Unidas para la Fiscalización Internacional de <u>Drogas(PNUFID)</u>, y también por las siguientes Comisiones permanentes:</u>

*Comisión de la Mujer (temas de la Violencia y Abusos en contra de la Mujer, y de la Mujer en relación a la transmición del SIDA).

*Comisión para los Discapacitados y para los Minusválidos.

*Comisión sobre el Derecho Mercantil Internacional.

*Comisión De Desarrollo Social.

v) Se celebrará en Viena (14 al 25 de junio próximo) la <u>Conferencia Mundial de Derechos Humanos</u>, lo que constituye una tribuna óptima — y noticia a nivel mundial — para destacar tanto los esfuerzos como las realizaciones de Chile bajo su actual Gobierno. Concurrirá una gran cantidad de Jefes de Estado y de Gobierno.

vi) Se desarrolla en Viena la Conferencia de Desarme y Seguridad Europea, cuya sede es el Centro de Prevención de Conflictos, con reuniones en Finlandía y Suecia. Se trabaja en la creación de un sistema y de un mecanismo regional que permita disminuir los gastos militares e intervenir en disputas eventuales. Esto puede ser de gran utilidad para Chile.

II. IMPORTANCIA.

Viena representa en la actualidad, no sólo la base de observación más importante respecto de los Estados Centroeuropeos de la desaparecida área de influencia soviética, sino tambien la vía más segura para el análisis y la materialización de relaciones económicas, comerciales, cooperación técnica y cultural de la nueva Europa que emerge con miras al siglo XXI.

El muy elevado nivel, cualitativo y cuantitativo, de los diplomáticos acreditados así lo demuestra. También lo prueba la intensidad de la vida multilateral (con instalaciones materiales y de personal quizás si superior a Ginebra).

La diferencia con Nueva York y Ginebra estriba en que estos son foros marcadamente políticos, de noticia atrayente, en tanto Viena es sede de trabajos técnicos de sólida proyección futura. Caso excepcional lo constituye la OIEA, cuyo Director General maneja problemas también de vital importancia política (Irak y Corea del Norte, por ejemplo). Esto no sucede con ningún otro Director general de Naciones Unidas, fuera de Nueva York.